

Umstellung der DF0ANN-Stationsverantwortung

Am 29.02.2020 habe ich die Verantwortung für die automatische Station DF0ANN aus Altersgründen an Thomas Pirkelmann, DL1THP abgegeben. Bei dieser Änderung forderte die BNetzA eine Rufzeichenänderung, damit das Call in den dafür vorgesehenen Prefix-Block passt. Wir haben uns für DBOANN entschieden.

Die Station wurde von Thomas, DL1THP entsprechend umgebaut, was ihm sehr gut gelungen ist. Die Bake wird weiterhin von ihrem Erbauer Eugen, DL8ZX betreut und erweitert. Sie arbeitet, wie auch die Relaisstationen in ihrer Urform seit ca. 50 Jahren, zuerst auf 70 cm.

Thomas entwickelt aktuell die Steuerung mit dem Rufzeichengeber, die mit einem modernen Mikrocontroller ausgerüstet sein wird, nachdem bisher ein EPROM dafür eingesetzt war.

Info: Eugen Berberich, DL8ZX (B25)

Der DARC e.V. feiert 2020 seinen 70. Geburtstag - auch auf den Bändern

Im Jahr 2020 blicken wir auf 70 Jahre DARC zurück und erinnern uns gleichzeitig an die Ereignisse, die vor 30 Jahren zur Gründung des RSV e.V. und seinen Übergang in den DARC geführt haben.

Zwei DARC- und ein RSV-Sonderrufzeichen werden den Funkamateuren des DARC distriktweise zu je zwei unterschiedlichen Wochen zur Verfügung gestellt.

Hier läuft alles auf bewährte Art wie schon zu "65 Jahre DARC". Jedes DARC-Geburtskind soll die Möglichkeit erhalten, seinen Club mit dem Sonderrufzeichen auf den Bändern zu vertreten. Die Distrikte regeln und melden die einzelnen Aktivitäten. Sowohl die Logs der Sonderstationen wie auch die der am Erwerb der Sonderdiplome teilnehmenden Funkamateure müssen ihren Weg ins DCL finden.

Einiges wird uns an den Ablauf der Aktivitäten vor fünf Jahren erinnern. Die Sonderdiplome werden für eine bestimmte Anzahl von Kontakten mit den Sonderrufzeichen ausgegeben. Die Diplombedingungen haben wir an die derzeit schwierigen Ausbreitungsbedingungen angepasst. Dieses Mal wird es nicht so wichtig sein, alle Distrikte zu arbeiten. Trotzdem sollen die Diplome nicht zu leicht zu erwerben sein. Andererseits soll jeder, seinen Möglichkeiten entsprechend, teilnehmen und sich beweisen können.

Das Referat DX veröffentlicht die Diplombedingungen und den Aktivitätsfahrplan auf den Webseiten des Referats und im DCL ebenso wie in den Rundsprüchen.

Hier die Zuteilung der Sonderrufzeichen im Distrikt Franken:

DF70DARC KW27 29.06. - 05.07.
 KW42 12.10. - 18.10.

DP70DARC KW14 30.03. - 04.04.
 KW37 07.09. - 13.09.

Info: Newsletter Öffentlichkeitsarbeit 7/2019
 von Stephanie C. Heine, DO7PR und Sina Kirsch

DM30RSV QRV

Pünktlich zum 30. Jahrestag der Gründung des Radiosportverbandes (RSV) e.V. ist DM30RSV auf den Bändern aktiv. In dieser Woche wird das Sonderrufzeichen durch den Distrikt Thüringen (X) in die Luft gebracht. DM30RSV verschickt eine Sonder-QSL und führt den SDOK 30RSV. Die Bedingungen für das Sonderdiplom "30 Jahre Radiosportverband e.V." sind auf der Webseite des Referats DX veröffentlicht [<https://www.darc.de/der-club/referate/dx/70e-jahre-darc-30e-jahre-rsv>]. Darüber informiert der DARC-Referent für DX, Ric, DL2VFR. Beim RSV e.V. handelte es sich um den Radiosportverband der Deutschen Demokratischen Republik. Als erster frei gewählter Amateurfunkverband wurde dieser am 24. März 1990 gegründet. Zwar existierte er nur bis zum Zusammenschluss mit dem DARC im gleichen Jahr, doch dieser geschickte Schachzug bildete die Grundlage für die "Wiedervereinigung der Funkamateure". DM30RSV will nun dem besonderen Jubiläum durch Aktivität im Zeitraum vom 24. März bis zum 2. Oktober gedenken.

DM30RSV ist QRV und hat schon tausende Verbindungen im Log. Das Sonderdiplom "30 Jahre RSV e.V." verlangt jedoch nicht nur drei Verbindungen mit DM30RSV auf verschiedenen Bändern. Stationen aus den Distrikten S, X, W, D, V und Y sind wertvolle Punktebringer. Verbindungen mit diesen Distrikten zählen jedoch nur dann, wenn sich die entsprechenden QSOs beider Stationen im [DCL](#) wiederfinden. Dies geschieht durch das Hochladen der Verbindungen durch beide beteiligten Stationen ins [DCL](#) oder über den Umweg Clublog bzw. eQSL.

Die [Diplombedingungen](#) und [Aktivitätszeiten](#) finden sich unter www.70darc.club.

Info: DL-Rundspruch / DARC-Webseite „Aktuelles“

Satelliten und Weltraum - Schulunterricht per Livestream

01.04.2020 Erstellt von Redaktion



Foto: Bilddatenbank Pixabay

Am 1. April, um 8 Uhr bietet Patric Nolle, DO8PAT, auf YouTube einen Livestream und eine Stunde Theorieunterricht zum Thema "Satelliten und Weltraum" für Schüler der 2. und 3. Schulklasse an. Hintergrund dieser Aktion ist das Projekt "EVA - Experten von Außen" der Sigoho-Marchwart-Grundschule Siegertsbrunn. Jedes Jahr im Frühjahr werden Experten von außen in die Schule eingeladen, die den Kindern Wissen aus ihrem Spezialgebiet vermitteln. Da der engagierte Funkamateurliebhaber bei Airbus als Luft- und Raumfahrt-Ingenieur arbeitet, hat sich dieses Thema angeboten.

Unter <https://youtu.be/3E46--ttojik> kann man diese spannende Unterrichtsstunde verfolgen.

"Wir besprechen in der ersten Stunde die Geschichte, Technik und Anwendung von Satelliten. In der zweiten Stunde werden wir uns der Satellitenkommunikation zuwenden. Wir werden mit einer eigens dafür aufgebauten Bodenstation Kontakt zu einem echten Satelliten herstellen und dann per Funk mit anderen Bodenstationen sprechen können. Es geht also wirklich vom Planeten raus in den Weltraum und wieder zurück", so DO8PAT.

Der Schulkontakt ist um 09:00 MESZ bzw. 07:00 UTC über QO-100 geplant. Auf Grund der Schulschließung wird dieser Schulkontakt von der DO8PAT-Station aus stattfinden.

TNX für dieses interessante Projekt!

Info: DARC-Webseite „Aktuelles“

Robert-Koch-Institut: Covid-19-Dashboard

Das Robert-Koch-Institut hat eine interaktive Karte bereitgestellt, wo man sich über die aktuellen Zahlen zu den Corona-Fällen in DL informieren kann.

Diese ist unter folgendem Link zu erreichen:

https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4/page/page_0/

Info: Michl Wild, DL4NWM